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平成 26年７月平戸市教育委員会定例会会議録 

 

区 分  

日  時 平成 26年７月 23日(水) 午前 09時 00分開会 午前 10時 50分閉会 

場  所 教育委員会会議室（平戸市役所田平支所２階） 

出席委員 
中島善治委員長、末吉幸德委員、関弘子委員、吉田あつ子委員、 

杉澤伸慈教育長 

出 席 者 
松田教育次長、松永学校教育課長、久松生涯学習課長、石田総務施設班長

（教育総務課）、松田文化観光部長、加藤参事兼文化遺産班長（文化交流課） 

 

委員名 質疑等 

 

委員長 

 

 

 

 

 

両委員 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

一同 

 

委員長 

 

 

 

 

教育長 

（日程第１ 開会） 

 ただいまから定例教育委員会を開催します。 

 

（日程第２ 会議録署名委員の指名について） 

 日程第２会議録署名委員の指名についてですが、７月会議録署名委員を

関・吉田委員にお願いします。 

 

はい。 

 

（日程第３ 会議録の承認について） 

日程第３会議録の承認についてですが、事前に６月会議録を配布してい

ましたが、内容等について、委員の皆さんのご意見等があればお願いしま

す。 

 

 （ありません。の声あり。） 

 

会議録を承認することでよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

それでは、会議録を承認することにいたします。 

 

（日程第４ 教育長の報告について） 

 次に、日程第４教育長の報告をお願いします。 

 

 前回の定例教育委員会から本日までの実績について、掻い摘んで報告い
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たします。 

 23 日午後には、来年１月 29～30 日に本市で開催予定の長崎県公民館大

会の成功に向けた設立会及び実行委員会が開催されましたので、出席いた

しました。 

翌 24 日には、生徒指導推進協議会、25 日には、学校保健会総会が開催

されましたので、いずれも出席いたしました。 

26日には、平戸市の総合防災訓練が大佐志町の古田漁港で開催されまし

たので、参加いたしました。 

27日には、田平南小への定例学校訪問、30日には、生月中、中部中の新

任校長校訪問を行いました。 

また、７月に入り、１日と２日は、中野中と大島中への定例学校訪問を

行いました。いずれの学校も特色を出そうと努力していることが伺えまし

た。 

１日には、市議会臨時会が行われ、内容は消防設備導入と併せて、教育

委員会としても関連がある平戸市振興公社の決算報告がありましたので、

詳しくは、後から説明いたします。 

４日は、校長研修会、７日は、人権教育講演会がありました。 

また、その日には、東北大震災以降中止しておりましたピープル・トゥ・

ピープル学生大使の交流事業が再開され、２班 30名中先発の班が表敬訪問

されましたので、田平支所１階ロビーにおいて歓迎セレモニーに出席し、

歓迎のことばを述べてきました。 

８日には、教頭研修会があり、教育指導を行いました。 

９日には、教育委員会として幼稚園を管轄しておりますので、子ども・

子育て支援新制度に向けた庁内会議を行いました。 

このことについては、幼児期の学校教育や保育、地域の子育て支援の量

の拡充や質の向上を進めていく制度改正であり、長部局の福祉課主導で行

っております。なお、市立の平戸幼稚園は新制度に移行、民間の２園につ

いては移行しない意向であり、幼稚園に対する補助制度の見直し、又は一

律であった保育料が応能負担になるための基準の作成など大きな制度改革

となっており、今後の国の動向を注視しながら、福祉課と連携を図る必要

があります。 

 10日は、台風８号が接近したこともあり、本市全小中学校を臨時休業と

したところでありますが、結果、台風が逸れたため、たいした被害もあり

ませんでした。 

11日は、県交通安全キャラバン事業出発式があり、４月１日に発生した

小学生の死亡事故等を教訓にしたパレードも行ったところであります。 

その日の３時からは、国体弁当試食会に出席してきました。 

12日は、田平町の伝統行事であるがわっぱ祭に参加をいたしました。教

育委員長にも出席いただき、ありがとうございました。 

翌 13日には、鄭成功生誕祭の前夜祭が行われ、雨模様の中での前夜祭と
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

なりましたが、地域上げての取組みであり、年々素晴らしくなっているな

と感じました。関委員にも出席いただき、ありがとうございました。 

翌 14日には、鄭成功生誕祭式典に出席してきました。台湾、中国からも

100名近くの参加があっておりました。 

16 日から 17 日かけましては、島原市で第２回目の都市教育長協議会が

開催されましたので、出席し、先ほど話しました子ども・子育て支援新制

度、また、私たちに直接関係のある教育委員会制度改革などについて、他

市の教育長と意見交換を行いました。 

そして、本日、定例教育委員会を迎えておるところです。 

次に、今後の予定ですが、本日午後には、市外から応募してきた 50名を

対象に 25日までの２泊３日、大島で開催します日本の宝「しま」体感交流

事業の出発式に出席した後、へき地・小規模校教育連盟総会が開催されま

すので、出席する予定であります。 

25日には、第２回目の教科書採択選定委員会を予定しておりましたが、

第１回の委員会にて終了することができましたので、取り止めました。 

この日は、市内の子どもたちを集めた南平戸海と山のサバイバル塾を高

島で本日より行う予定であり、閉塾式に出席する予定であります。 

26 日から 27 日にかけて、長崎県中学校総合体育大会が県内各会場で行

われますので、激励に行く予定であります。 

29日には、教科書採択協議会を開いて、来年度から使用する小学校の教

科書について、協議会としての決定を行い、その後、長崎県北管内の教育

委員会に承認をいただく協議を行う予定であります。 

翌 30日は、尐年センター運営協議会、放課後子ども教室運営委員会、社

会教育委員会が開催する運びとなっております。重複する委員がおられる

関係で、同日開催の予定です。 

８月に入って、１日には、午前中に定例部長会があり、午後には学校給

食研究会総会・講演会が開催されますので、出席を予定しております。 

２日は、平戸港交流広場で国体成功に向けた平戸市の炬火名の表彰式の

後、炬火の採火イベントに出席をすることにしております。 

４日には、防犯協会総会の案内がきておりますので、出席を予定してお

ります。 

５日は、県教頭会研究大会が松浦市で開催されますので、出席を予定し

ております。 

７日には、平戸市の退職・現職校長会合同研修会、８日は、市教育会全

体研修会が開催されますので、出席したいと思っております。 

19日には、子ども議会が今年開催されますので、出席する予定でありま

す。 

その他にも行事、会議等が入るかと思いますが、次回の定例会において

報告したいと思っています。 

以上で報告を終わります。 
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委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

文化観光

部長 

 

 

 

 

 

 

文化交流

課参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

ありがとうございました。教育長から報告がありましたが、委員から詳

しく聞きたいことがありましたら、お願いいたします。 

質疑等はありませんか。 

 

（ありません。の声あり。） 

 

 それでは、次に移ります。 

 

（日程第５ 議事） 

 日程第５議事に入ります。第 17号議案「平戸市指定文化財の解除」及び

第 18号議案「平戸市認定文化財の認定」について、関連しますので、併せ

て事務局の説明を求めます。 

 

 本議案については、現在、市長部局に補助執行している業務となります

ので、文化観光部文化交流課より説明させていただきます。 

 なお、国及び長崎県で指定されている文化財以外の文化財で、本市にと

って重要なものについて、その保存及び活用のため、指定文化財制度を設

けておりますが、これとは異なる観点から認定文化財という新しい枠を設

け、これらを認定し、地域の中で末永く保護していくため、平成 25年９月

市議会において条例の一部改正を行ったところです。 

 

それでは、第 17号議案「平戸市指定文化財の解除」につきまして、資料

を元に説明させていただきます。 

 以下、省略。 

  

続けて、第 18号議案「平戸市認定文化財の認定」につきまして、資料を

元に説明させていただきます。 

 以下、省略。 

 

以上、第17号議案及び第18号議案につきまして、説明させていただきま

した。ご審議のほどをよろしくお願いいたします。 

 

 ありがとうございました。各委員から質疑はありませんか。 

 

（ありません。の声あり。） 

 

 それでは、第17号議案「平戸市指定文化財の解除」及び第18号議案「平

戸市認定文化財の認定」について、原案可決してよろしいですか。 

 



７月定例会（公開用） - 5 - 

一同 

 

委員長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

一同 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

一同 

 異議なし。 

 

ありがとうございました。第17号議案「平戸市指定文化財の解除」及び

第18号議案「平戸市認定文化財の認定」について原案可決いたしました。 

 

 次に、第 19号議案「平戸市中学校体育連盟補助金交付要綱の一部を改正

する告示」について、事務局の説明を求めます。 

 

それでは、第 19号議案「平戸市中学校体育連盟補助金交付要綱の一部を

改正する告示」につきまして、資料を元に説明させていただきます。 

 以下、省略。 

 

 ありがとうございました。各委員から質疑はありませんか。 

 

（ありません。の声あり。） 

 

 それでは、第 19号議案「平戸市中学校体育連盟補助金交付要綱の一部を

改正する告示」について、原案可決してよろしいですか。 

 

 異議なし。 

 

ありがとうございました。第 19号議案「平戸市中学校体育連盟補助金交

付要綱の一部を改正する告示」について原案可決いたしました。 

  

  

次に、第20号議案「平成24年度平戸市教育委員会の自己評価点検報告書

案」について、事務局から説明をお願いします。本議案は地方教育行政の

組織及び運営に関する法律第13条第６項の規定に基づき非公開とします。 

 

それでは、第 20 号議案「平成 25 年度平戸市教育委員会の自己点検評価

報告書(案)」につきまして、説明させていただきます。 

 

以下、非公開。 

以上、非公開。 

 

 ありがとうございました。事務局から説明がありましたが、第 20号議案

については、今回は事務局からの提案として持ち帰り、次回教育委員会に

諮るため、修正を加えることですが、各委員から質疑はありませんか。 

 

（ありません。の声あり。） 
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委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一同 

 

委員長 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 それでは、第 20号議案については、次回の教育委員会において審議いた

します。 

 

（日程第６ その他） 

 次に、日程第６その他の１のその他の報告に移ります。 

(1) 共催・後援等について、共催１件、後援６件ですが、各委員から

質疑等はありませんか。 

 

（ありません。の声あり。） 

 

 それでは、承認することでよろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

それでは、共催・後援等について、承認することといたします。 

次に、(2) 各課長報告について、教育総務課の方から順番に説明をお

願いします。 

 

 教育総務課としましては、本年度工事を予定しています各学校建設事

業について、円滑に進めるように、各学校、業者、まちづくり課との工

事日程等の打合せを行いました。工事の主たる部分は、学校夏季休業日

に行うように予定しております。 

 また、７月１日は、平戸市議会臨時会が行われまして、平戸市振興公

社の平成 25 年度決算報告等が行われましたので、総合運動公園及び市

民プールの管理運営、田平地区の学校給食共同調理場管理運営等につい

ての質疑に答弁をしてまいりました。 

今後の予定としては、７月 29 日に、平成 26 年９月補正のヒアリング

が予定されております。 

以上で説明を終わります。 

 

学校教育課としましては、先月に引き続き、長崎っ子の心を見つめる

教育週間として、市内全小中学校で、およそ一週間、教育活動を公開す

る教育週間を各々設定し、学校と保護者や地域住民が連携して、「地域

の子どもを地域ではぐくむ」という気運を高める取組みを実施しており

ます。 

また、平成 27 年度から４年間の小学校教科書採択に向けて、選定委

員会を経て、いよいよ協議会、教育委員会での承認を受けるための手続

きに入ります。 

今後の予定ですが、各学校を対象に諸帳簿点検に巡回する予定であり

ます。 



７月定例会（公開用） - 7 - 

学校教育

課長 

 

 

 

生涯学習
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委員長 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

教育次長 

 

委員長 

 

 

委員 

 

 

教育次長 

 

 

８月 19 日には、９時 45 分より市議会議場において、子ども議会を開

催する予定でありまして、重複する質問内容等の調整を行っておりまし

て、近く決定する予定であります。 

以上で説明を終わります。 

 

 生涯学習課としましては、いよいよ国体開催に向けた準備も大詰めを

向かえ、平戸ちゃんこのおもてなし研修、放送委員研修、弁当献立試食

会等を行いました。 

また、仮称総合情報センターも着工しておりますが、開館後の円滑な

運営を行うため、７月 22 日には、県立図書館課長及び諫早市図書館副

館長を招いて、職員のスキルアップ研修を行っております。 

先ほど、教育長から説明がありましたが、本日より 25 日まで、市外

の子どもを対象に日本の宝「しま」体感交流事業を大島で、市内の子ど

もを対象に南平戸海と山のサバイバル塾を高島で開催予定です。 

今後の予定としては、８月２日に、平戸交流広場において炬火採火イ

ベントを予定しております。 

22 日から 23 日には、日本ＰＴＡ研究大会が長崎市で開催される予定

になっており、全国から約 3,000 人が結集することになっております。 

以上で報告を終わります。 

 

 ありがとうございました。続けて、(3)教育次長報告の後に、委員か

らの質問を受けたいと思います。それでは、教育次長からの報告をお願

いします。 

 

教育次長から次の事項について、説明がある 

・県市町教育委員合同研修会の意見概要について（報告冊子） 

・９月議会上程議案（予定）について 

・長崎がんばらんば国体進捗状況と協力について 

・子ども議会開催について 

・子ども・子育て支援新制度について 

 

 ありがとうございました。委員から詳しく聞きたいこと、質疑等はござ

いませんか。 

 

 ８月19日に子ども議会があるそうで、傍聴が可能だということですが、

改めて連絡がありますか。 

 

 特段の案内は行いません。議会中継システムの利用又は議場での傍聴を

お願いします。 
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委員長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 その他にご意見はございませんか。 

 

 私から２点よろしいでしょうか。 

まず、前回の教育委員会で協議しました「全国学力･学習状況調査の結果

公表」のその後の動きですが、県内各市町の状況を取りまとめ、長崎県義

務教育課長が、昨日、来平し、「『長崎県』の平均以上を『＋』で表し公表

する」との考え方を「『全国』の平均以上を『＋』で表し公表する」ことに

改めた旨の口頭説明がありました。 

 

長崎県としては、先月の平戸市としての「公表しないという意見が多数

を占めた。」との意見を含む県内各市町の意見を集約した結果として、「『全

国』の平均以上を『＋』で表し公表する」との判断でありますが、各委員

から質疑等はありませんか。 

 

（ありません。の声あり。） 

 

 次に、教育委員会制度改正が予定されておりまして、「教育委員長と教育

長の一本化及び首長が教育長を任命し３年任期」「教育長へのチェック機能

の強化と会議の透明化」「総合教育会議の設置」「教育に関する大綱を首長

が策定」の４つのポイントが大きく変わることとなっており、法の改正が

平成27年４月１日施行となっています。 

 このことに対する事務も増えてまいりますが、市長及び長部局との調整

を図りながら、対応していきたいと考えております。 

 

 教育長から報告がありましたが、委員の皆様から全体的に何かありませ

んでしょうか。 

 

（ありません。の声あり。） 

 

 それでは、最後になりますが、次回の教育委員会の日程等について、事

務局から説明をお願いします。 

 

 事務局としては、教科書採択に係る臨時会を盆前後に、定例会について

は、９月議会が１日から開催されることが想定されるため、８月25日の週

の前半で委員の皆さんの都合に合わせたいと考えております。 

 

 （各々予定が入っている日を発言。） 

 

８月20～23日であれば、臨時会を併せて定例会として開催できますが、

委員の皆さんの都合はどうでしょうか。 



７月定例会（公開用） - 9 - 

 

 

 

委員長 

 

 

一同 

 

教育次長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

委員長 

 

 

一同 

 

委員長 

 

 （各々予定が入っている日を発言。） 

 

それでは、８月21日木曜日の午前９時からということで、意見があって

おりますが、委員の皆さんよろしいでしょうか。 

 

 異議なし。 

 

 当日は総務施設班長の予定が入っているため、８月の会議録作成事務局

職員を係長に代理させることを承認願います。 

 

 わかりました。 

 

 それでは、８月21日木曜日の午前９時から、ここ教育委員会会議室で行

うこととで決定します。 

 

 ８月の勉強会ですが、テーマはどうしましょうか。 

 

 先ほどから話題になっている「子ども・子育て支援新制度」について、

勉強できないでしょうか。 

 

それでは、８月の勉強会のテーマ「子ども・子育て支援新制度」にする

ということで、よろしいでしょうか。 

 

 異議なし。 

 

 以上をもちまして、７月定例会を終了します。皆様お疲れ様でした。 

 

 

午後 10時 50分閉会 

 

平成 26年７月 23日 

 

会議録署名人 

署名人 委員            

 

署名人 委員            

 

会議録調製職員  
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